

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convenional el precio. A los señores suscriptores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 6 reales al mes y 48 el trimestre en Córdoba.—Fuera de esta capital 49 reales el trimestre.—En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELtos SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la Redacción y Administración que se hallan establecidas en la plazuela de Fries, número 31, ó por cartas de aviso que se dirigirán al propietario y director del periódico, señor Baron de Fuenté de Quinto.

También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

Año III.

Domingo 31 de Marzo de 1861.

Núm. 416.

EL TRIUNFO DEL SALVADOR.

Surrexit sicut dixit. Alleluia.

Cuando saltan de júbilo las milicias celestiales, según la feliz expresión de la Iglesia; cuando el himno de la victoria resuena alegrando los espacios del infinito incomensurable; quién intentará describir la hazaña historia del sublime Triunfador? Perdóñenos tan indiscreta osadía en gracia tan solo de nuestro buen deseo.

Yacía el universo inerté después de la espantosa tragedia. La naturaleza, que había trastornado sus leyes todas, horrorizada del deicidio que el hombre cometiera, se hallaba en un estado de postración inexplicable.

Callado el huracán entre los ventisqueros de la montaña, ya no talaba con descompuesta furia los bosques primorosos. Muerto el Océano ante el enhiesto valladar de la errada costa, no amenazaba envolver en el cadáver de la tierra con el blanco sudario de su espuma. Dando tregua á sus iras los volcanes, ni escitaban la destructora actividad de su candente laboratorio, ni agitaban en las cumbres de los montes sus diademadas de fuego destituyadoras.

Y todo, por qué? — Porque después del supremo esfuerzo de la aterrada Creación, el quietismo reemplazaba á tanto empuje y tanta valentía.

Y si en el solemne punto de la muerte de Jesús crucifor, resentidos, los ejes del diamante de las esferas espaciadas por el firmamento; si el sol, quebrantando los eternos principios de la dinámica de los astros, se eclipsó por si

solo, cubriendo su fulgente luminar sin que cuerpo alguno se le interpusiera; si en horrible convulsión el planeta que nos sostiene se revolvía contra sí mismo, aplanando los encinados montes, arrugando, poderoso los profundos valles y haciendo retroceder precipitadas y tumultuosas las aguas de los ríos en busca de sus perdidos manantiales, era porque el mundo inorgánico penetrando el crimen que acababa de consumarse maldecía de los verdugos y se cubría, en honra del Criador, de toda su pompa funeral.

Para colmo de prodigios, los muertos rompen el sello de sus sepulturas, quedando absortos del increíble estrago; y el remordimiento, primer fruto del sacrílego delito, dejó caer su gota envenenada en el corazón de los deicidas.

Hasta el idólatra Dionisio, conoció desde el Areopago que el Autor de todo lo que tiene vida acababa de espirar.

Pero después del extraordinario esfuerzo de dolor de la naturaleza, todo había vuelto á la mas imponente calma, á la mas extraña suspensión.

Timidos los Apóstoles, y no fortificados aun por el Espíritu Santo, esperan las promesas del Maestro sin saber como han de cumplirse. Presienten los Príncipes de los Sacerdotes, y los fariseos la ruina del culto de la Sinagoga, y la pública manifestación de sus hipócritas depravaciones. Vacilan en sus pedestales los ídolos del grosero paganismismo.

Qué es lo que va á sobrevenir? Qué trascendental suceso ha de cambiar la condición de los pueblos y las sociedades?

Como todo lo que se registra en los libros santos, á lo admirable de los por-

tentos se ha de unir la sencillez de los medios de manifestación.

Unas mujeres piadosas, de aquellas que siguieron al Hijo del Omnipotente en la predicación del Evangelio, y le acompañaron en sus horas de agonía, llenas de caridad, y abrazadas en el amor de Cristo, van á buscar el sepulcro de Jesus para embalsamar su sagrado cuerpo con la esencia de las flores de la feliz Arabia, después de lavarle con lágrimas de ternura y arrepentimiento. Siempre la parte más débil y más bella de la humanidad dando la señal de todo lo grande y de todo lo que requiere sublime abnegación!

«Quién nos levantará la piedra?» decían siguiendo áfomas su camino.

¡Ah! Vosotras que tuvisteis la exaltación mística de la verdadera fe, que dareis recompensadas, pues que habéis de anunciar á los discípulos y al Universo la Buena nueva.

El Angel del Señor, vestido de esplendorosa túnica, os hablará, y vereis tendidos por tierra, y llenos de pavor, á los asombrados guardias de la sacrosanta losa.

Si. «Resucitó como lo dijo.» Rompió Jesus las férreas travas del yelo de la muerte. Cumplida su celestial misión, consumado quanto había de suceder, y estaba anunciado por los profetas, ha llegado la hora de Salvación para la humanidad. El cristianismo empieza donde acaban las figuras. El estandarte del Crucificado ondea lleno de esplendente gloria, y va á sustituir al agitonado velo del templo que fundará Salomon.

La Cruz que hasta ayer fuera suplicio afrentoso será, de hoy en adelante, santificada y enaltecida sobre todos los imperios y potestades de la tierra.

Los reyes se postrarán para adorarla. Los pueblos la colocarán como celestial amuleto sobre sus torres más elevadas. Los soldados la llevarán en sus empresas, y los valientes la ostentarán con noble orgullo sobre su pecho. ¿Qué fué de la prosperidad del reino de Tiro? ¿Qué de los imperios de Persia y Babilonia? ¿Qué se hicieron los triunfos de Sesóstris y los de Ciro; los del gran Alejandro y los de César? Pasaron estos héroes asolando la tierra como el Simoun del desierto. Ellos destruyeron y Jesucristo edificó; ellos dieron con profusión la muerte y Jesucristo nos volvió la vida.

Mas glorioso, infinitamente, que esos grandes conquistadores que registró la historia, ha vencido el Verbo encarnado á las malas pasiones y las potestades del infierno. Ha purificado con su preciosa sangre el estigma que marcaba la frente de la humanidad desde el desastre del Paraíso. La avaricia, la残酷, el sensualismo y la idolatría han cedido, por el esfuerzo del su ejemplo y su Divina palabra, á la caridad y el espiritualismo de la verdadera religión.

Cantemos, pues, el triunfo del Redentor de los hombres. Unámos nubes voces á las arpas celestiales de Sion; á los armónicos himnos que entonan los Arcángeles, los Tronos y las Dominaciones. Confundase nuestro acento con el eco del torrente, con la brisa de los mares azulados, con las auras que estremecen de gozo á las flores de las praderas, con el trinado coro de las aves de los bosques, y también con el infernal batidero de la catarata, con el trueno y con el huracán; porque, todo, todo lo que es, en sublimado concierto canta unisono el triunfo del Supremo Salvador.

Virgenes, vasos de purísima inocencia, festejad al Esposo prometido.

Matronas, modelos de virtud en las familias, ensalzad al que abrió las puertas del cielo á vuestros hijos.

Mujeres, todas, alabad al Señor que ha querido dignificáros.

Mártires y Justos varones, glorificadle por su grandeza.

Esclavos y desheredados de la tierra, resuene el himno glorioso de la manumisión.

Raza humana, tus delitos eran enormes; tu saber exiguo; la fuerza de tu sola voluntad completamente negativa.

Las virtudes de algunos de tus individuos no podían salvarte.

La ciencia de tus filósofos no alcanzaba á reflejar la infinita Verdad que no han conocido.

La penitencia de uno que otro de tus pueblos y tus reyes nunca hubiera logrado tu perdón.

Necesitabas de la Gracia y no la tenías, ni pudieras adquirirla por ti solo.

Pero regocijate: estas redimida. El Señor ha aceptado el holocausto de su propio Hijo, y tienes abiertos los penitenciales de la Gloria.

Náufrago miserable, acógete al madero de la Cruz que flota sobre la manejada de las pasiones del mundo. El te conducirá á puerto seguro y bonanerable.

Hijo prodigo, siéntate á la mesa de tu padre, que amoroso te aguarda: hasta has cosechado de ultraje y decepción en el destierro.

Jesucristo en el orden material triunfó de la muerte verdadera, portento extraño que solo un Dios que conoce los misteriosos resortes de la vida pudiera verificar, pero el hombre ha triunfado por el Verbo Divino de la condenación eterna, muerte de todo amor y fin de toda esperanza.

Venid al Santo sepulcro, y vedlo enteramente vacío. ¿Sabeis lo que significa?

Que todo está consumado. Que se han cumplido, con asombrosa precision, las sagradas profecías!

Y cómo no, si eran purísimas emanaciones del espíritu del Eterno insufladas en los elegidos anunciantes? Cómo pudieran dejar de verificarse, si fueron leídas con los inmortales ojos de la prescincia de los Santos en el misterioso libro del porvenir?

De hoy mas estais emancipados en el

Señor: sois libres, y podeis ser bienaventurados en el cielo.

La luz del Evangelio completará vuestra ciencia.

Si haceis un esfuerzo de voluntad, ayudados de la Gracia, *resucitareis* como Jesus resucitó.

Si sacó el Señor á los israelitas del poder de Faraon el egipcio, á vosotros os librará de las garras de vuestro propio orgullo, primer tirano á quien teneis que combatir.

Si abrió una enjuta senda á través de los mares para que pasase su escogido pueblo, tambien sabrá sepultar á los que se os opongan, y *caballo y caballero* caerán precipitados en el abismo.

Si encendió una antorcha en los cielos para guiar en las tinieblas de la noche las estraviadas tribus de Israel, á vosotros os concede la lámpara misteriosa de la fe cristiana; el luciente final del Evangelio; la luz que se derrama de los sagrados libros, y la voz que truena bajo las bóvedas del templo de vuestros padres.

Seguid los destellos del resplandente faro; él os conducirá á la tierra prometida.

Pero tened cuenta. Dos mil años son un instante en la inmensidad de los tiempos. La progresiva regeneración del mundo viene verificándose lentamente, pero sin interrupción alguna.

Os parece turbada la tierra toda, y á las naciones cristianas considerando medrosas el obscuro porvenir?

Acude el llanto á vuestros ojos al contemplar las depredaciones de la Siria?

Nada temais: la religión del Crucificado es esencialmente cosmopolita. La Divina Providencia tiene sus ministros encargados de la propagación universal. Leed las historias: los misioneros unas veces, los ejércitos otras, un bájel perdido por los mares bastan á cumplir lo que está decretado; y en el Oriente y en el Occidente, en el Austro y el Septentrion, llegará un dia, la vez próxima, en que solo se adorará al verdadero Dios de los cristianos.

La raza humana formará una sola familia, unida por el culto y la fraternidad, y habrá llegado á su posible perfeccionamiento.

Entre tanto observad. El año anterior consignamos, en una hoja de papel como esta, que se había encendido por primera vez la lámpara del Monumento

en Nuestra Señora de las Victorias de Tetuan: en este, tenemos que registrar, como sabéis, que después de una empeñada lucha entre la ilustración y el fanatismo, acaba de restablecerse y afianzarse, el interrumpido culto católico en la Catedral de Pekín.

Alabad al Señor. Alabadle, porque «Resucitó como lo dijo.»

Agustín González Ruano.

A la Resurrección del Señor.

SONETO.

¿Por qué la Aurora de su seno hermoso Hoy vierte resplandores diamantinos?

¿Por qué modulan cánticos divinos Las vírgenes del claustro silencioso?

¿Por qué apacibles en el bosque hojoso Alzan las aves regalados, trinos, Y el mar ondula azul, y cristalinos Los torrentes del valle delicioso?

Es que Jesúz, el Astro sin segundo, Rompiendo las mortales ligaduras, Hoy despertó de su dormir profundo.

Cantad su Gloria, angélicas criaturas; Cantemos todos los del triste mundo «Hosanna al Redentor en las Alturas.»

Antonio Fernández Grilo.

serán presentados á las mismas antes de la terminación de la actual legislatura.

Noticias de extranjero.

La India inglesa, exceptuando la parte central de ella, por la falta absoluta de las cosechas en los dos últimos años, se ve amenazada de un hambre general, cuestión gravísima cuando se trata de imperios que tienen una población de cien millones de habitantes. Bengala es el reino más amenazado.

Las correspondencias de París, fecha 2 de marzo, que recibimos en este momento, preludian lo que el telégrafo nos anuncia, sobre las alarmas que reinan en aquella capital. Todas las noticias, así de Austria como de Italia, indican que ambos pueblos se preparan á una guerra que se juzga inevitable. Francisco José debía abrir el 2 de abril la Dieta de Hungría, coronándose como rey, y si conseguía calmar la agitación de aquellos países volvería sus armas contra la Italia antes de que ésta, ocupando á Roma, reuniese todos los elementos necesarios para atacar el Véneto. A consecuencia de estos temores, en la Bolsa de París del dia 2 se habló de que el ejército francés iba á ponerse sobre pie de guerra y que se preparaba un préstamo de trescientos millones de francos. El emperador había pasado aquel mismo dia una gran revista á mas de veinte mil hombres de la guarnición de París que pasaban al ejército de Lyon, siendo reemplazados por otras tropas en la capital de Francia. Todos estos vaivenes belicosos son cuando menos prematuros.

La Turquía europea cae hecha pedazos. El Montenegro, la Herzegovina están en plena agitación. Esta amenaza estenderse á la Croacia y á la Bosnia turcas. Las razas musulmanas y las poblaciones cristianas están en abierta lucha.

Noticias de España.

El 27 salió para el real sitio de Aranjuez S. A. R. el infante D. Sebastián de Borbón con su augusta esposa, quienes permanecerán allí todo el tiempo que se encuentren en el mismo real sitio SS. MM. y AA.

Como una parte de la prensa continúa dando ayer como cosa segura que se han recibido noticias alarmantes de Ceuta y Tetuán, según las cuales había temores de que las kabilas hicieran alguna demostración contra España, debemos asegurar nuevamente que no hay motivo alguno para acoger estos rumores, que carecen de todo fundamento.

En todos los ministerios se trabaja activamente en la formación de los presupuestos para 1862, que, si las Cortes prolongan sus sesiones, probablemente

Una correspondencia de París que publica *El Contemporáneo*, dice que en las sociedades secretas existe un *complot* para asesinar á Pio IX, y que esta sería la resolución que bajo el punto de vista revolucionario tendrá la cuestión de Roma, ciudad que evacuarán los franceses cuando no haya Papa que proteger. Nos resistimos á creer noticia tan alarmante, y siendo tanto el respeto que por sus virtudes y elevadísimo carácter inspira Pio IX, consideramos imposible que haya una mano bastante sacrilega que atente á una vida tan preciosa y santa. Sería inferir la más terrible de las ofensas imaginar siquiera por hipótesis la de que la evacuación de Roma hubiera de alcanzarse á semejante precio. El crimen nefando de la revolución sería ademas inútil, porque el porvenir de la Iglesia católica y del pontificado no depende de la existencia de un hombre, aunque este cima a su frente como Pio IX, todas las coronas, inclusa la de su sublime abnegación.

PARTES TELEGRÁFICOS.

Lisboa 27. Ha sido disuelta la cámara de diputados. Permanece en su puesto el ministerio presidido por el marqués de Louté.

Méjico 26. Ha sido adoptado por unanimidad el dictamen de la comisión para que se deseche lo propuesto por el gobierno acerca de las bases de la nueva Constitución de la monarquía danesa. El gobierno autorizará discusión sobre presupuesto en lo concerniente al ducado de Holstein.

Pesth 26. Hungría desea arreglar sus cuestiones pacíficamente, y no empleará la fuerza si la Croacia se separase. Pero si esta consiente en hacerse representar en el Consejo del imperio, todo arreglo ulterior se haría imposible.

Londres 26. Shangai 6.—El general Collivon ha muerto. Los insurgentes hacen desesperados esfuerzos para avanzar hacia el Sur. El secretario de la embajada anglo-americana en Yedo, Japon, ha sido asesinado. Los embajadores ingleses y franceses se retiraron á Gakohama.

Paris 26. Rusia declara haber desaprobado la parte que toman los montenegrinos en el levantamiento de las provincias.

En Varsovia han dirigido nueva posición, pidiendo la pronta ejecución de las reformas.

La elección de diputados en Maz Kovis, condado de Worrod, se hizo á tiros, resultando muchos heridos.

El motín de Nápoles fué una manifestación de obreros en sentido republicano, y se puso la tropa sobre las armas. Reinaba allí un pánico general, y durante una procesión hubo algunos tiros, pero la tranquilidad quedó restablecida.

Paris 27, por la noche. La Bolsa de hoy ha estado muy desanimada á consecuencia de los rumores que han circulado sobre una co-

lisión entre austriacos y piemonteses.

Pesth (Hungria) 27.

El emperador abrirá la Dieta, de lo que se infiere que han sido aceptadas las proposiciones de la cancillería de Viena.

Paris 28.

La Patrie anuncia que las tropas que han llegado de Mesina á Génova serán dirigidas inmediatamente sobre el Pó. Cialdini mandará el cuarto cuerpo de ejército italiano.

Turin (sin fecha).

El conde de Cavour apoya una proposición presentada por Buoncompagni, en que se pide con urgencia que se declare inmediatamente á Roma capital de Italia. El ministro espera que la opinión estará en breve disputa en favor de esa reclamación, y que Francia prestará su conformidad. La proposición de Buoncompagni es aprobada casi por unanimidad.

Viena 27.

La Gaceta austriaca dice que el gobierno imperial rehusa el restablecimiento de las leyes húngaras y la institución de un ministerio independiente. El viaje del emperador á Hungría no está aun resuelto.

Paris 28.

Se han expedido órdenes al general Montauban, que manda el ejército franco-hispano de Cochinchina, para que ocupe la capital de aquél imperio.

Turin 28.

Las tropas austriacas concentradas en la frontera del Véneto, amenazan invadir á Lombardía.

El ejército italiano toma posiciones, y se limitará á estar á la defensiva. Cialdini está en Bolonia.

Paris 28.

Se tienen noticias de Siria, según las cuales, no se ha verificado aun la ejecución de los drusos, culpables de los asesinatos de los cristianos, porque la Inglaterra ha interpuesto su mediación.

Miscelánea.

El dia de ayer.—Alegres las campanas—tocan á Gloria;—de placer se reviste—la gente toda;—Ay! el Eterno—rompió de su sepulcro—el mármol yerto.—Yo ayer también cantaba,—también sentía;—los misterios de Cristo—siempre me inspiran;—y ese entusiasmo—arde en los corazones—de los cristianos.—Los aires se estrenecen—con las descargas;—las viejas se intimidan—al escucharlas.—Se cuelgan Judas—y á tiros se achicharran—sus vestiduras.—Todos, todos se animan;—todo está bueno—mientras por nuestras calles—no anda el infierno.—Mas jay! de pronto—el tropel aparece—de los demonios.—Las puertas y ventanas—no están seguras;—que los chicos con piedras—hoy se pronuncian;—y es tal su estruendo—que el contraste á la Gloria—forma su infierno.—Los perros en el rabo—llevan sartenes;—ya no hay chocolatera—que en paz se quede;—y las alcuzas—forman el complemento—de aquella juntísima—si ésta menuda gente—vá á ir á la Gloria,—ó cambian de costumbres—ó la alborotan.—Pues su concierto,—mas que á mansión celeste—cuadra al infierno.

Anagrama.—Felicitísimo y por de-

mas exacto, es el que se ha hecho en contestación á la pregunta que hizo Pilatos á N. S. Jesucristo, y combinando las letras de la misma pregunta.

—*Quid est veritas?* (¿Qué es la verdad?) Preguntó Pilatos.

Y la combinación de las letras de esas tres palabras dà la siguiente contestación: *Est vir qui adest.* (Es el hombre que tienes delante, ó que está en tu presencia.)

Lo mismo soy yo.—Un desafío es para mí mucho mas peligroso que para otro cualquiera (decía un andaluz); sea cual fuere la parte en que me den, la herida será mortal, porque todo soy yo corazon.

¿Cuál será su porvenir?—El principio imperial, heredero de la corona de Francia, cumplió seis años el domingo 17 del corriente.

Prisión.—Según nos escriben de Estepa, provincia de Sevilla, el dia 22 en la noche, cinco hombres á pie, pero desconocidos y armados, habían aprisionado á D. Antonio Hidalgo González, de aquella vecindad, y uno de los hacendados mas fuertes, pidiendo por él un gran rescate.

E. P. D.—El dia veinte y uno falleció en Guadalcazar, el teniente de alcalde D. Juan Aguilar.

Otro talla.—Hace pocos días sorprendió la Guardia civil de Lucena, una casa de juego, cogiendo diez y ocho aficionados que estaban viéndolas venir.

Un favor y un desfavor.—Enseñaba hace pocos días un amigo nuestro á las hijas de la patrona una fotografía que acababa de hacerse, para que dieran su voto sobre ella, y después de haberla mirado una con mucha atención por espacio de algunos minutos, emitió el siguiente juicio sobre el retrato:

—Ay! hijo qué serio está usted; ha salido con una cara de tonto, que ni pintado; pero el parecido está muy bien; sí, sí.

—Muchas gracias por el favor.

—No, a mí no, déselas usted al fotógrafo, que es quien se le ha hecho.

—Pues mire usted, como saque su copia con igual perfección, bien puede estar segura de que nos vamos á parecer como hermanos.

A propósito de la versión común que tenemos en España de que San Martín partió la capa con Cristo, vamos á referir la graciosa ocurrencia de una pobre muchacha que contemplaba la imagen del Santo á caballo dividiendo con su espada la capa para darla al pobre.

—Señor, dijo, ¿qué hace ese militar con esa capa y esa espada? Vá á partir su capa con el pobre, por un exceso de caridad, la contestaron.

—¿Y de qué nación es ese soldado? volvió á preguntar.

—Francés, la respondieron.

—Bien se conoce, repuso; si fuera español se la hubiera dado toda entera.

La cicatriz.—Fábula.

A don Juan don Diego hirió,
Y aunque arrepentido luego
Curo al don Juan el don Diego,
La cicatriz le quedó:
De esto á inferir vengo yo,
Que nadie, si es cuerdo ó sabio,
Debe herir ni aun con el lápiz;
Pues aunque curarse pueda,
Siempre al ultraje le queda
La cicatriz del agravio.

Escuela normal de maestras de 1.
enseñanza de esta provincia.

El miércoles 3 de Abril á las 12 de su mañana tendrá lugar la inauguración de este establecimiento provincial, creado por Real orden de 22 de Enero último. Presidirá el acto el Sr. Gobernador civil, asistiendo la Junta provincial de Instrucción pública, el personal de la Escuela y las alumnas matriculadas.

El local se halla situado en la calle de los Sarabias núm. 6.

Lo que de orden del Sr. Gobernador se anuncia para conocimiento de las interesadas:

Córdoba 30 de Marzo de 1861.—El Secretario Genaro la Calle y Berzosa,

Por todo lo no firmado,
Aciso de Pradós.

Boletín religioso.
Hoy.—Pascua de Resurrección. Santa Balbina, yg. y mr. y s. Félix, mr.

Mañana.—Santa Teodora, vg. y mar. O.

JUBILEO CIROVLAR. Hospital de S. Jacinto dia 31 de Marzo y 1º de Abril.

Hoy celebrará de pontifical el Exmo. Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis y dará la bendición papal á los fieles. Sabido es de todos la importante indulgencia que se concede por esa bendición.

Domingo de Resurrección.—Habrá fiesta á las 10 de la mañana y predicará el referido Sr. D. José de Fuentes, y después saldrá la procesión del Señor Resucitado.

Sección comercial.**BOLSA DE MADRID.**

COTIZACIÓN DEL DÍA 24 DE MARZO.
3 por 100 consolidado..... 48,90-00,00.
3 por 100 diferido..... 42,40-00,00.
Deuda del personal..... 23,45-00,00.

Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 99,75.—Id. de 2,000, 99,75.—De junio de 2,000, 98,60.—De julio de 2,000, 95,25.—De agosto de 2,000, 96,50.—De marzo de 2,000, 99,00.—Obras públicas, 95,20.—Canal de Isabel II, 108,80.—Obligaciones del Estado, 91,50.—Banco de España, 214,75.

MERCADOS.
Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 27 al 30 de marzo.

No hubo venta.
Carne de vaca á 40 cuartos libra.

Aceite fresco de 58 á 59 reales arroba en la ciudad.

Idem en los molinos de 00 á 47.

Al por menor, á 11 1/2 cuartos panilla.

Jabón blando, á 47 cuartos libra.

Precios de los vinos.—En la sierra de Montilla, de 30 á 34 reales arroba.

En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id.

En Córdoba de 40 á 48 id.

TEATRO.

4.ª Función de abono.

PARA HOY 31 DE MARZO.

1.º Sinfonía.

2.º La zarzuela en 3 actos y en verso, titulada:

EL RELÁMPAGO.

A las 7 y media. A 3 rs. 150.

SECCION DE ANUNCIOS.

Arrendamiento y venta de casas.—Desde San Juan del corriente año, se arrienda una casa número 57, calle de la Toquería (hoy de San Francisco).

Otra número 48, calle Carnicerías.

Otra número 2, á la entrada de las Siete Revueltas por Santiago.

Otra número 1., calle del Lustre en el Campo de la Verdad.

Otra número 46, calle de Carnicerías; esta casa se arrienda desde el dia.

Se venden, pagando su valor al contado ó á plazos, una casa, número 9, en la calleja de San Eloy, que tiene la entrada por la calle de la Palma, cuya casa linda con la que llaman de los Mascarones, y contiene seis habitaciones, galerías, tres patios, cocina, despensa, corral y apartado con pozo y pila: en lo interior de esta misma casa é independiente de ella hay un huerto ó jardín para recreo, plantado de árboles frutales, alcachofas romanas y diferentes clases de flores, y dentro del mismo huerto hay otro pozo muy abundante: esta casa está toda acabada de obrar.

Otra casa número 53, calle de Almonas, con ocho habitaciones, patio, galerías, cocina, despensa, carbonera, corral, apartado con pozo y pilas, cuadra para doce caballerías y un terrado ó azotea.

Otra número 2, á la entrada de las Siete Revueltas por Santiago, con ocho habitaciones, una de ellas con cielo raso, patio, galerías, cocina, corral y apartado con pozo y pila.

Otra número 72, calle de las Costanillas, con trece habitaciones, patio, galerías, apartado con pozo y dos pilas, cocina cuadra y corral.

Otra número 57, calle de la Toquería.

Otra número 42, calle de San Fernando.

Otra número 92, calle de la Puerta Nueva.

Otra número 100, calle del Sol.

Otra número 21, en la Corredera.

Otra número 92, calle Carrera del Puente, con vistas á dicha calle y á la de Alfalfa.

Otra número 46, calle Carnicerías.

Otra número 48, en la misma calle de Carnicerías, lindando con la num. 46.

Otra número 1., en el Campo de la Verdad, calle del Lustre.

Otra número 66, en las Costanillas, con pozo de atagea.

Otra número 51, calle del Caño, en Trascastillos.

Un olivar de mas de cinco fanegas de tierra, 84 olivos, muchas plazas vacias, algunos acebuches y chaparrillos, lindo con el camino de la huerta de D. Marcos, término de esta ciudad.

Todas las referidas casas están bien obradas y el trato de arrendamiento ó de venta de cualquiera de ellas se hará en la casa número 57, calle de Almonas, en la que hay tambien de venta un tablero de piedra para mesa con vara y tercia de largo y treinta y tres pulgadas de ancho y dos y media pulgadas de grueso.

Arrendamiento.—El de la huerta Chica ó del Cabo, situada en el arco de la sierra de este término, para desde San Miguel de 1862 en adelante: en la secretaría del Excelentísimo Señor Conde de Gavia, calle de Santa Ana núm. 4 moderno darán razón.

Se arrienda desde San Juan inmediato la casa número 4, calle Deanes, de esta ciudad. Dará noticias sobre la renta y demás don Antonio Estrella, plazuela de Santa Catalina, número 4. (s.)

IMPRENTA DE LA ALBORADA.

Plazuela de Frias, núm. 31.

En este establecimiento se hacen toda clase de impresiones con nuevos y elegantes tipos á precios muy arreglados.

Tambien hay de venta un gran surtido de los efectos siguientes: Papel pautado de todas reglas del método de Iturzaeta.

Silabario y Silabario Español, mandado usar en las escuelas.

Catecismo de la Doctrina Cristiana, por el padre Ripalda.

Tablas de cuentas de dos clases, la una con arreglo al sistema métrico.

colección de poesías premiadas en los juegos florales de Córdoba en 1859.

La Toma de Tetuan ó un triunfo mas para España, zarzuela en tres actos de los señores Ramirez Casas-Deza y Marquez.

Tambien se hallan de venta letras de cambio.

Quiero Dinero, pieza en un acto y en verso, por D. Antonio Alcalde Valladares: védese á 4 rs. ejemplar.

Gaja de ahorros sobre el 3 por 100 español.

CREACION **EXENCION**
DE CAPITALES **COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA** **DEL**
POTES **SERVICIO**
PENSIONES Y RENTAS **de seguros mutuos sobre la vida, autorizada** **DE LAS ARMAS.**

Y BAJO LA PROTECCION DEL GOBIERNO DE S. M.

Oficinas en Córdoba, plazuela de Benavente, 19.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 4.º DE FEBRERO DE 1861.

Capital suscrito. Número de suscriptores, Titulos comprados, Rvn. 524.917,050. 71,568. Rvn. 1294.114,000.

Estas respetables cifras y los resultados de la liquidación que solo comprende el primer quinquenio, y que se expresan a continuacion, son la mejor garantía que la sociedad puede ofrecer al público.

Ejemplos parciales tomados de la liquidación de 1860 y pertenecientes á suscriptores de esta capital.

Clase	Número de la imposición	Nombre del suscriptor.	Domicilio.	Edad del aseg. al suscrib.	Importe de la imposicion.	Producto en titulos.
Anuales...	42503	D. Antonio L. Zapata	Córdoba.	4 á 6	2.500	40171,93
	13496	D. Jose Palomo.	Idem.	2 á 7	500	1917,32
	17936	D. Francisco Milla.	Idem.	1 á 5	5.000	21140,18

El inspector en esta provincia don Emiliano Santaló, que á la vez lo es de La Mutualidad, seguros mutuos contra incendios, admite suscripciones, da gratis prospectos y estatutos de ambas compañías, tiene de manifiesto las listas de todos los suscriptores, las cuatro liquidaciones practicadas y se ofrece á dar explicaciones á las dudas que puedan ocurrirse.

FERRO-CARRIL DE CÓRDOBA Á SEVILLA.

Estaciones.	Mixto.	Viageros.	Estaciones.	Viageros.	Mixto.
Sevilla (sale)	8 »	M. 5 »	Córdoba (sale)	7 30	M. 3 55 T.
La Rinconada.	8 23	5 18	Villarubia.	7 50	4 20
Brenes.	8 45	5 35	Almodovar.	8 6	4 40
Tocina.	9 13	5 59	Posadas.	8 22	5 2
Carmona.	9 28	6 10	Hornachuelos.	8 39	5 22
Lora.	10 10	6 44	Palma.	9 7	5 54
Peñaflor.	10 54	7 15	Peñaflor.	9 17	6 8
Palma.	11 40	7 33	Lora.	9 56	6 58
Hornachuelos.	11 34	7 53	Carmona.	10 22	7 30
Posadas.	11 57	8 10	Tocina.	10 35	7 44
Almodovar.	12 17	8 26	Brenes.	10 58	8 12
Villarubia.	12 36	8 41	La Rinconada.	11 13	8 32
Córdoba (llega)	4 »	9 »	Sevilla (llega).	11 30	8 55

Fonda de la Victoria, en el palacio que fué del Sr. Conde de Ofalia, puerta Real, Granada.

Este magnifico establecimiento, se abrirá nuevamente al público desde 1.º de Abril próximo, bajo la dirección del acreditado fondista de la de los Siete suelos en la Alhambra, ofreciendo á los que gusten favorecerlo esmerada atencion y excelente trato. Las grandes mejoras ejecutadas recientemente en el edificio hacen que se considere como uno de los mejores de España, porque reune cuantas comodidades puedan desear los señores viajeros: ocupa la situación mas amena y cómoda de la población por hallarse en el punto mas concurrido, al principio del paseo principal, cerca del Teatro, con vistas á la Alhambra y Sierra Nevada.

Arrendamiento.—Desde el dia ó desde San Miguel próximamente se arrienda la huerta llamada del Alcázar, sin jardines, situada dentro de esta ciudad, con su magnifica casa.

En la calle de Ambrosio de Morales, núm. 3, donde habita su dueño, se halla de manifiesto el pliego de condiciones y demás antecedentes que soliciten los que quieran enterarse de este arrendamiento.

Interesante á los propietarios, arquitectos y maestros de obras.

—En la nueva fábrica de materiales de construcción denominada Vista-Alegre, sita en las afueras de la puerta de Almodóvar, se encuentra para su venta un abundante surtido de cal, yeso, ladrillos y baldosas de diferentes dimensiones, losetas á la sevillana y mampuesto; todo elaborado con perfección, y cuyos precios son los siguientes:

El cañiz de cal muerta 26 rs.—La fanega de yeso, 9 rs. 60 cénts.—La fanega de cal en vivo, 20 rs.—El 100 de ladrillos comunes, marco de Ayila, 24 rs.—El 100 id. de otros mayores y gruesos para fábrica, 38 id.—El 100 id. de otros mas grandes para repisas y vuelos de tejado 40.—El 100 id. de baldosas de una tercia en cuadro, 75 id.—El 100 id. de otras de una cuarta en id, 60 id.—El 100 id. de losetas á la sevillana, 95 id.—La carga de medios ladrillos, 6 rs. 50 cénts.—La carga de mampuesto, 2 rs.

TEATRO.

Abono por veinte representaciones.

Por abono. Diario.

Palcos Primeros.	600	50
Faltriqueras bajas.	600	50
Plateas.	600	50
Butacas con entrada.	150	10
Lunetas.	120	9
Delanteras de 2.º piso.	30	2
Lunettillas de idem.	30	2
Una entrada.	60	4

La empresa se reserva el derecho de fijar los precios en las funciones extraordinarias, en las primeras representaciones de obra nueva, y las de espectáculo. Siendo la subida de diez reales en palco, dos en butaca, uno en luneta, y otro en entrada.

El abono queda abierto desde el dia 24: á los señores abonados á la ultima temporada se les reservaran sus localidades los dias 24, 25 y 26: pasados estos se darán al primero que las solicite.

Editor responsable, ACISCLO DE PRADOS

CORDOBA:
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31
á cargo de D. José Gomez.